

Dr. Alexander Mayer  
Vacher Str. 213g, 90766 Fürth  
Tel.: 0172 / 98 34 175  
<http://www.dr-alexander-mayer.de>

**Rundbrief des Stadtheimatpflegers Nr. 87**

**18. Juli 2014**

## **Neue Mitte denkmalfrei – alle Baudenkmäler aus der Denkmalliste gestrichen**

Zitat StadtZeitung vom 21. Mai 2014, S. 5:

*„Die Dimensionen der Neuen Mitte werden immer deutlicher ... Richtig Spannendes und technisch sehr Anspruchsvolles passiert derzeit in den Häusern der Rudolf-Breitscheid-Straße 4, 6, 10 ... Das entstehende Erscheinungsbild der Fassaden wird wieder näher am Original sein und damit die Harmonie der Architektur wieder hergestellt. Damit entspricht der Investor MIB den Anforderungen des Städtebaus,*



*des Denkmalschutzes und der neuen Nutzung gleichermaßen. Die Integration von Neuem in vorhandene Innenstadtstrukturen ist nicht nur für die Fürther wichtig, auch MIB hat mit dieser Herangehensweise schon in anderen Städten überzeugt und Projekte realisiert ... Die intensive – und auch kontroverse – politische Diskussion und der massive Aufwand zu der Einbeziehung der historischen Häuserzeile in die Neue Mitte trägt damit auch dem Anspruch der Stadt Rechnung, als »Denkmalstadt Fürth« in der Gruppe der deutschlandweiten Vorreiter für die entsprechenden stadtplanerischen Fragen mit dabei zu sein.“*

Soweit das salbungsvolle Wortgeklingel. Die Realität sieht anders aus:

Die genannten Anwesen Rudolf-Breitscheid-Straße 4, 6, 8 und 10 wurden vor zwei Wochen aus der Denkmalliste gestrichen. Begründung: die vor allem im Jahre 2014 im Rahmen der Baumaßnahmen von MIB massiv veränderten, überwiegend entkern-ten Gebäude besitzen nun keine Bedeutung mehr im Sinne des Art. 1 Abs. 1 des Denkmalschutzgesetzes. Weitreichende Eingriffe gegen die Bedenken oder ohne Be-teiligung des Landesamtes für Denkmalpflege und des Heimatpflegers führten zum Verlust der „bauzeitlichen Binnengliederung und der historischen Ausstattung“.

Da das Anwesen Nr. 12 nicht zur Neuen Mitte gehört (der Nichtverkauf ließ die Neue Mitte I scheitern) und der Festsaal bekanntlich abgerissen wurde, ist die Neue Mitte nun dank MIB und der Stadt Fürth frei von Baudenkmalern.

Mit freundliche Grüßen

A. Mayer